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责编张滢校对王斐

府谷县墙头农业园区：
秸秆“废”变“宝”增收又环保

阳光讯（记者刘金通讯员李晶晶）

3月5日，在咸阳市礼泉县西张堡镇张

什村村民白志清的圣女果采摘大棚

里，一颗颗圣女果长势正旺，黄澄澄的

圣女果挂在枝丫上，与青色的果实交

相辉映，显得十分晶莹剔透。

“我去年承包了3个棚，主要种植‘初

恋’圣女果和‘普罗旺斯’西红柿，仅仅

半年时间，1个棚的纯收入就有6万元。

有了村集体‘搭棚’，咱致富就更有底气

了。”白志清的喜悦之情溢于言表。

2023年，张什村以项目资产租赁

的方式，将村集体建设的7个温室大棚

以每年1万元的价格租赁给了有种植

经验的村民，并在指导农户发展规模

种植的同时，引导他们种植绿色蔬果。

这种方式不仅让群众的钱袋子鼓了起

来，还实现了土地效益的增值和村集

体收入的增加。此举还盘活了村里的

闲置劳动力，一部分农户靠着给大棚

承包户出劳力，也得到了一笔可观的

收入。

“筹资建成的7个大棚由农户承租

经营，我们村集体和农户按照合同约

定到期收‘地租’，这种‘建成出租’的

模式既保证了村民的收入，也增加了

村集体的收入。”张什村党支部书记

李宏文说，“虽说大棚里种植什么由承

租户自己决定，但村里也会帮助他们

考察市场，和农户们商量种什么、怎么

种，并帮忙寻找销路，争取让温室大棚

进入良性运转。”

集体“搭台”，村民“唱戏”，产业实

现升级转型。近年来，礼泉县充分发挥

党支部在发展壮大村集体经济中的引

领作用，通过基地建设、政策引导、科

学指导，鼓励当地群众结合自身资源

禀赋，因地制宜发展优势特色产业，促

进农业提质增效、农民增收致富。

姻记者张壮壮
连日来，榆林市公安局榆阳分局镇川派出

所通过扎实开展校园周边安全隐患排查、法治

进校园、“护学岗”等活动，筑牢校园安全屏障。

民警深入学校开展安全隐患大排查，逐一

对教学楼、学生宿舍、食堂、校园周边等重点部

位进行排查，仔细查看了出入登记、值班值守

视频监控、校园一键报警、消防设施及消防器材

的配备和使用等情况，对于发现的安全隐患，现

场督促校园负责人及时整改，压实校园安全主

体责任，切实提升校园安全防范能力；开展预防

未成年人犯罪、消防安全等安全专题教育活动

引导学生增强法律意识，自觉抵制不良诱惑，提

高自我保护能力，为构建平安校园夯实基础。

公安榆阳分局镇川派出所
多举措筑牢校园安全屏障

阳光讯（记者赵小康文/图）3月
10日下午，杨凌农商银行·2024杨凌农

科城马拉松赛市场开发与媒体合作大

会在杨凌国合之禾开元名庭酒店教稼

厅召开。

活动邀请了杨凌农商银行、威赢

赛事、特步中国、大秦之水、雪花啤酒、

美畅、顺丰速运、蒙牛、钟楼小奶糕、中

国移动、中国电信、陕西广电网络、雅

迪电动车、西安铁路局、康比特等国内

品牌及杨凌知名企业参与其中。同时，

央广网、国际在线、陕西广电融媒体集

团、陕西都市青春频道、群众新闻网、

《三秦都市报》《华商报》《阳光报》、西部

网、杨凌农科传媒集团等多家媒体也

参与了本次大会。

与会人员共同观看了2024杨凌农

科城马拉松赛市场开发与媒体合作大

会的宣传片，深入了解了杨凌农科城

马拉松赛的历史沿革、赛道特色及

2024“杨马”十年赛事亮点。随后，组委

会详细介绍了赛事筹备进展、市场开

发及媒体合作等情况，展现了赛事筹

备工作的有序与高效。

会议现场，组委会还为杨凌农商

银行颁发了“2024杨凌农科城马拉松

赛赛事总冠名商”奖牌。

据记者了解，杨凌农商银行·2024
杨凌农科城马拉松赛将于4月14日上

午7时30分在杨凌农展广场鸣枪起跑。

本届赛事以农科“杨”凌·“马”到成功为

主题，坚持“传播健康理念、带动全民

健身、做大赛事经济、创新赛事品牌”

的办赛理念。

礼泉县集体“搭棚”增收农民承包致富

阳光讯（记者刘金文/图）3月11日下午，咸

阳市传统文化促进会第二届会员代表大会在咸

阳市市民文化中心非遗馆举行，选举产生了新

一届理事会成员，程亚龙当选新会长。

据了解，在咸阳市文联等相关部门领导的

推动下以及咸阳市一批优秀传统文化参与者

实践者、爱好者的支持下，咸阳市传统文化促进

会于2014年8月13日经咸阳市民政局批准成立

咸阳市传统文化促进会
第二届会员代表大会举行

阳光讯（记者 李源通讯员 苏洁 文/图
近日，榆林市公安局高新分局环食药大队联合

市场监督管理局、教育局等部门开展了为期4天

的校园食品安全检查，保障校园食品安全。

民警和执法人员检查了学校食堂的食品原

材料存放区域、食品加工区域，查看了食品采购

索证索票、进货查验、购货清单、从业人员相关证

件等相关档案和台账，对发现的问题及安全隐患

当场指出，并责令限期整改；要求各学校食堂将严

格进货渠道、严格操作过程、严格工作细节、严防病

从口入落实在日常管理中。此次活动共检查学校

食堂44所，发现并责令整改问题8处，通过检查，进

一步提高了学校食堂从业人员的食品安全意识

规范了经营行为，及时消除了各类安全隐患。

榆林市公安局高新分局
开展校园食品安全排查整治

姻记者 郑玮 通讯员 樊仲森马宇强
文/图
连日来，榆林市府谷县墙头农业

园区趁着冰雪消融、天气转暖的大好

时机，陆续铺开春耕备耕工作，到处都

是一派繁忙景象。

秸秆禁烧和综合利用是农业面

源污染治理的一项重要举措。春耕在

即，府谷县墙头农业园区黄河沿线的

墙头村、尧峁村、冯家会村里到处都

是机声隆隆，秸秆打捆机和装草机、

运输车辆在田间来回穿梭，一片片松

散的秸秆经过打捆机旋转、压缩、捆

绑后，一个个结实的秸秆草捆便从机

器尾部被“吐”出来，让初春时节变得

忙碌起来。

秸秆饲草主要用于养殖场，在位

于墙头农业园区尧峁村的府谷县紫原

丰茂种养殖家庭农场内，干净整洁的

草料棚内存放了大量的秸秆草捆，80

只羊正在啃食着搅拌均匀、营养丰富

的饲草。“这些羊一年大概需要饲草10
万斤，我这一台打草机每天收200多
包，农闲时除了供应我自己的饲草，还

能挣3万元钱。”府谷县紫原丰茂种养
殖家庭农场负责人张虎说。

府谷县墙头农业园区的5000亩玉
米秸秆已开始收割打包，预计20天可
全部回收。这种饲料化利用模式避免

了因焚烧秸秆出现的污染现象，将秸

秆变废为宝，实现了经济效益与生态

效益的双赢。

府谷县墙头农业园区驻村干部

韩鹏说：“我们将充分利用好园区近万

亩水浇地得天独厚的优势，帮助农民

科学种田、引进农业新品种，加快推进

农业现代化进程，最终实现农业稳产

增产、农民稳步增收的目标。”
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